

La falta de presupuesto provocó la fractura del grupo de ultraderecha que buscaba conformarse como partido; ahora el ex gobernador impulsa su propio movimiento

Fuerzas políticas

Oliva deja México Republicano y se lleva a 80% de seguidores

Entrevista

SOFÍA NEGRETE
LEÓN

La falta de recursos económicos provocó una escisión en México Republicano, agrupación de ultraderecha e inspirada en el Partido Republicano estadunidense, al que pertenece el presidente Donald Trump. El ex gobernador de Guanajuato Juan Manuel Oliva Ramírez y al menos 80 por ciento de los simpatizantes han decidido formar su propia asociación política nacional.

Molesto por la falta de presupuesto y por la indefinición en el avance, Oliva reveló a MILENIO que desde septiembre pasado se detuvo el proceso de creación de una fuerza política debido a que no lograron obtener fondos para las asambleas estatales que les exige la ley para conformarse como partido nacional.

“Yo creo que no se ha conseguido el recurso hasta el momento. Entiendo que es un tema de mucho dinero para generar 24

asambleas, era una logística tremenda que obviamente estábamos preparando, pero bueno, ellos tendrán su manera de expresarse al respecto. Nosotros creemos que hay que seguir adelante”, detalló.

No obstante, Oliva y su equipo han continuado trabajando en más de 20 estados donde aseguran tener presencia.

MILENIO pudo saber que para la realización de cada asamblea México Republicano necesitaba aproximadamente 5 millones de pesos y, para llevarlas a cabo todas, requería un presupuesto superior a 120 millones de pesos.

El ex mandatario adelantó que dejará la Secretaría de Organización de México Republicano, pero aseguró que esto no será un rompimiento, dejando entrever que hay disposición de seguir trabajando, “porque hoy es momento de una gran alianza de los demócratas”.

El pasado 9 de junio Oliva renunció al PAN luego de 37 años de militancia y, sin titubear, afirmó que no se arrepiente.

Al preguntarle sobre el avance en la conformación de Méxi-

co Republicano, respondió: “En virtud de que nos notifican que no hay recurso, el equipo ha decidido cómo seguir en la lucha por la democracia.

“La trinchera no se rinde, habíamos dicho, y el equipo, que tiene presencia en 20 estados, ha decidido arrancar un proceso para fundar una asociación política nacional. Ahorita tenemos ocho coordinadores regionales que han manifestado su voluntad de trabajar sus 20 entidades para armar esta asociación”.

El ex gobernador de Guanajuato confió en que obtendrán las 5 mil firmas para sacar adelante su propia agrupación política nacional, pues detalló que hoy tienen presencia en Jalisco, donde Fernando Limón está al frente; en Puebla, con Javier Torres; y en Baja California, Baja California Sur, Sonora, Nayarit, Morelos y Guerrero, donde Marco González se encarga de la movilización.

En Tamaulipas, Nuevo León, Sinaloa y San Luis Potosí el trabajo lo realizan Héctor Briones y Manolo Canales, al tiempo que Fernando Izaguirre se encarga de Coahuila, Chihuahua, Durango y Zacatecas.

Para realizar cada asamblea informativa necesitaban unos 5 mdp y, para todas, requerían más de 120 mdp

En Guanajuato y Querétaro está al frente Tere Pizano, mientras que en Ciudad de México el trabajo lo realiza Jessica González, y en Michoacán Rosendo González.

Oliva afirmó que también trabaja en la doctrina, que será el humanismo político, en el programa de acción y en los estatutos.

Explicó que la decisión de dejar México Republicano fue de todos los liderazgos y no solo de él.

“Estos ocho coordinadores más tu servidor decimos ‘sí, hay que seguir luchando a través de una asociación política nacional que nos permite, primero, estar presentes en la lucha y empujar candidaturas independientes, o si se da el caso, dialogar con partidos establecidos para posibles alianzas’.

“Obviamente Morena no entra en la ecuación y seguimos adelante, porque nosotros decimos que hoy es tiempo de una gran alianza de todos los demócratas de México, hombres y mujeres que creen en la libertad”, puntualizó.

Oliva destacó que el trabajo avanzado con México Republicano no se tirará por la borda ni el esfuerzo que se hizo durante años y que en los últimos meses se consolidó.

MILENIO publicó el pasado 8 de junio una entrevista con Oliva cuando aceptó hablar por primera vez y confirmaba que asesoraba en la creación de México Republicano, dejando claro que sería un partido de principios.

Un día después, Oliva renunció al PAN luego de que su partido iniciara un proceso de expulsión tras sus declaraciones. Entonces, el ex gobernador reveló que desde el 12 de diciembre de 2024 ya había buscado a la dirección del blanquiazul para presentar su renuncia.

Mientras tanto, adelantó que esta misma semana podrá iniciar el registro de esta asociación o agrupación política ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y espera hasta marzo o abril próximos una respuesta.

Oliva detalló que actualmente tienen una estructura fuerte en al menos 10 de los 20 estados donde tienen presencia, por lo que ahora iniciará el trabajo de hablar con la gente e informar el nuevo rumbo del proyecto, pues tienen claro que buscarán participar en el proceso electoral de 2027.

El ex gobernador de Guanajuato no quiso anticipar quiénes encabezarán la agrupación, pero sí estableció que hay municipios donde actores políticos ya han levantado la mano para participar por la vía independiente en el proyecto de derecha que impulsa. —